

En torno a la vinculación de las ciencias con la sociedad y con diversos homenajes la Universidad Arturo Prat Sede Victoria inauguró su Año Académico 2024

Sumada al XXXIII Aniversario de la UNAP en la provincia de Malleco

Teniendo como eje central la clase magistral "Ciencias, educación y territorios", además de varios reconocimientos a figuras destacadas, la Universidad Arturo Prat Sede Victoria dio el vamos oficial a este 2024 con su Ceremonia de inauguración del presente Año Académico, junto con el XXXIII Aniversario de la institución en la zona norte de La Araucanía.

Celebrado en el Gimnasio de la Casa de Estudios, el encuentro contó con la presencia de un amplio abanico de autoridades internas y externas, encabezadas por la Vicerrectora Académica de Casa Central, Liliana Herrera; y por el Director de Sede, Juan Pablo López; además de representantes del Municipio, de las direcciones regionales del Trabajo, SENDA Araucanía y JUNAEB; del Regimiento Logístico N°3, y de la Unión de comunidades Mapuche Lonko Mariluan; al igual que de diputados, concejales, jefes de carreras, académicos, administrativos y estudiantes, entre muchos otros.

La actividad comenzó con palabras de bienvenida por parte de Liliana Herrera, quien destacó hitos importantes como la creación del Instituto de Estudios Culturales y Territoriales (IECyT), el comienzo en abril del primer programa de Doctorado en Estudios Culturales en la historia de la UNAP en Malleco, la adjudicación de un proyecto CORFO para organizar un evento internacional en materia de innovación y las tres nuevas carreras que se impartirán en la Sede desde 2025: Ingeniería Comercial, Ingeniería Agrícola y Pedagogía General Básica.

La ceremonia llegó a su parte central con la exposición del Dr. Daniel Opazo, Director del Proyecto Asociativo Regional (PAR) Explora La Araucanía, cuya clase magistral abarcó "temáticas que son relevantes, porque estamos en una situación que requiere

cambiar los modos de hacer ciencia, de crear conocimiento y de generar desarrollo, lo que requiere más diálogo, colaboración y modificar los paradigmas que guían el quehacer de las universidades, por lo que tenemos que abrirnos más, vincularnos con el sistema escolar, con las comunidades locales, con el territorio, pasando de modelos de competencia a modelos colaborativos", indicó el Biólogo de profesión del Campus Villarrica de la Pontificia Universidad Católica de Chile, entidad a cargo de la ejecución del PAR Explora en la región, quien recibió un reconocimiento de la Vicerrectora Herrera por su crucial aporte.

El evento continuó con la presentación del grupo musical local Alucso, quienes interpretaron "Gracias a la vida" de Violeta Parra y "Mira niña" de Los Jaivas, pasando al segmento destinado a reconocer la trayectoria y logros de dos ex unapinas: Camila Soto, egresada de Kinesiología en 2012 y actual Directora del Centro de Salud Familiar (CESFAM) de la comuna; y Yorgets Maldonado, egresada de la carrera técnica de Enfermería en 2023 y que se desempeña en el CESFAM de Ercilla, las que fueron destacadas por sus valores, compromiso y éxitos tanto durante su paso por las aulas como en su vida laboral, recibiendo galvanos de la Vicerrectora Académica y del Director de Sede.

La ceremonia siguió con lo que sería el momento más emotivo de la jornada, rindiendo un homenaje póstumo a los académicos Patricio Sepúlveda y Germán Oettinger, quienes dedicaron gran parte de sus vidas a la enseñanza, demostrando una enorme vocación y compromiso con sus estudiantes y con la UNAP en general, lo que no solo se tradujo en la entrega de reconocimientos a sus viudas, Cindy Muñoz y Alejandra Rademacher, respectivamente; sino que también, en el hecho de que dos salas del sector de Biblioteca serán bautizadas en su honor, llegando así al cierre de la ceremonia tras entonar el himno de la Universidad.

"Ha sido una ceremonia muy emotiva dentro del contexto de los 33 años", comentó



Liliana Herrera, junto con destacar que "se convocó a toda la comunidad de diferentes ámbitos, sociales y políticos, lo que dice mucho de esta Sede, porque la gente me dice que quieren mucho a esta Universidad y que por eso vienen a compartir estos momentos de celebración", manifestando que "ha sido algo muy emotivo e importante en la historia de la Sede, de Victoria y de la UNAP, y estoy contenta de haber estado aquí. Lamento que no haya venido el Rector Martínez, porque él es muy partícipe de todas estas actividades, aunque igual me siento muy contenta de haber dirigido en su nombre esta ceremonia", expresó la Vicerrectora Académica de la Casa Central en Iquique.

"Siento mucha gratitud e interés en la comunidad universitaria", señaló por su parte el Dr. Opazo, "además de que fue muy interesante compartir con ustedes los aprendizajes de estos años, la visión que tenemos sobre las necesidades de mayor co-



laboración y vinculación entre las ciencias y la sociedad, por lo que estoy muy contento de haber compartido esa mirada; pero además, me sentí muy acogido en la UNAP", afirmó el Director del PAR Explora.

Por último, Cindy Muñoz aseguró que "como familia, estamos muy agradecidos por el gesto, la consideración

y por el reconocimiento al trabajo de Patricio. Creo que, en nuestra vida de matrimonio, él pasó más sábados con los estudiantes que con nosotros, por lo que yo sé que fue un sacrificio. Sé que nosotros, como familia, fuimos su gran amor; pero su segundo amor fueron sus alumnos", evidenció con emoción.